

29

FIESTA DE LOS CAIDOS

Quando se tiene un sentido permanente ante la Historia y ante la vida, ese propio sentido nos dá las soluciones ante lo concreto, como el amor nos dice en qué casos debemos reir y en qué casos nos debemos abrazar, sin que un verdadero amor tenga hecho un mínimo programa de abrazos y de risas.

JOSE ANTONIO
(Discurso de 29 Octubre)

Año II

Núm. 54

Puente Genil 25 de Octubre de 1937

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En Puente Genil: 0'50 ptas. al mes

MANUEL QUESADA MOYANO MANUEL BALAGUEZ PEREZ

(PRESENTES)

Otros dos nombres más que añadir a la lista de los héroes caídos por España y que han sido escritos por ellos con su sangre en las páginas de la Historia.

Orgullosa se siente la Falange de estos camaradas que han dado su vida generosamente por la Patria cubriéndose de gloria.

Emprendieron el camino de las lomas que había que conquistar y las conquistaron valientemente; pero Dios que rige los destinos de la humanidad y dispone de la vida y de la muerte, no ha querido que vuelvan porque les tenía señalado sitio mejor sobre los luceros de los que ellos estaban enamorados. Tan enamorados, que uno de ellos, al morir, tenía colgada una estrella en el pecho.

Hemos enterrado sus cuerpos, que es la materia que la muerte puede vencer y aniquilar, pero su espíritu, ese espíritu elevado que les llevó a dar por España el tesoro de su juventud, ha remontado el vuelo al impulso de las cinco flechas y está ya en el cielo desde donde nos mira, nos protege y nos juzga.

Hagámonos dignos de estos camaradas y sepamos como ellos darlo todo por nuestra querida Patria.



Vinos Finos
DE LAS
BODEGAS
HIJOS
DE
Enrique Reina
Cosechero Exportador
Puente-Genil



angistas

SOT ED ONIA

Establecimiento de Tejidos, Cal
y Paquetería

ANTONIO RIVAS RO

Susana Benítez, 5 - PUENTE

Extenso surtido en trajes

“La Elegancia”

Almacén de Calz

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad

Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas

Capital de reserva. . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

Caja de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio

Nadie se enriquece con lo que gana, sino con lo que **AHORRA**

Corresponsal exclusivo en España del

Banco Español del Rio de la Plata

SASTRERIA MODERNA

Pérez Jiménez

Borrego, 11. — PUENTE-GENIL

Para seguros de Incendios
y Accidentes C. I. A.

Comercio — Industria — Agricultura

Mutualidad Sevillana de Seguros

Consulten al Delegado local Don Enrique Morales Porras

Don Gonzalo, 38 — Teléfono 73

Ayuntamiento de Madrid

Antonio Alcaide

Radio-Técnico Construc

Arreglo con prontitud y en toda clase de averías en Radio, garantizando mi

También se arreglan Máqu Coser y de Escribir.

Instalaciones de Antenas Antigu

ESPIRITU-SANTO, 16

LA RAMBLA (Cór

Platería y Relojería F.

Medallas religiosas de N

Padre Jesús Nazare

Patrón de Puente-Ge

Opticas gafas sol con cr finos.

67, PRIMO DE RIVERA

Puente-Genil

José Estrada San

Fábrica de Caramelos y B

Teléfono 199

Un Ayuntamiento modelo: Puente-Genil

Conocida es de todos la situación creada en Puente-Genil por la dominación marxista, que duró del 24 al 31 de Julio de 1936, fecha en que aquella población fué liberada, por el intrépido empuje de las fuerzas de nuestro glorioso Ejército, enviadas desde Sevilla.

Pero bueno es recordarlo para que pueda apreciarse debidamente la magnífica gestión realizada por los camaradas de F. E. T. y de las JONS con el alcalde, don Jesús Aguilar Luna, Jefe local, a su frente.

Puente-Genil contaba con 26.400 habitantes antes del dominio rojo, el número de muertos o desaparecidos ascendiendo a 4.500, entre ellos, como es norma entre esos asesinos, muchas personas de posición económica desahogada; los edificios incendiados totalmente, han sido 32 y los saqueados, por abandono de sus moradores, más de 200. El Ayuntamiento quedó completamente saqueado, y su documentación rota, perdida, incendiada o tirada al río, siendo forzada con dinamita la caja metálica de la Depositaria Municipal y desapareciendo todo su numerario y valores.

Pues bien, en estas circunstancias tan poco favorables para una gestión Municipal, que pudiese revestir caracteres de normalidad, y dando una brillante muestra de lo que puede una buena voluntad y la conciencia patriótica en el cumplimiento de una misión tan complicada, como es la de regentar un Municipio, en el que faltan todos los elementos necesarios para ello, el Ayuntamiento de Puente-Genil, consciente de la tarea de servicio, a que obligan las flechas y el yugo de la nueva España, ha realizado una labor digna del mayor elogio y que puede servir de ejemplo a todas las Corporaciones municipales.

Se encontró con que la Deuda Municipal ascendía a unas 600.000 pesetas de pago inmediato o diferido, hoy día satisfechas casi en su totalidad; está al corriente con la Diputación Provincial y con la Mancomunidad Sanitaria; ha cumplido que satisfacer atenciones extraordinarias, en cuanto se refiere a la alimentación de miles de personas, especialmente niños; y ha liquidado por completo sus débitos para con la Hacienda Pública que procedían en su mayor parte desde los años 32 y 33, terminando el abono de las anualidades concertadas con el Estado e ingresando en las arcas del Tesoro la importante cantidad de pesetas 133.322,79 y todo esto en poco más de un año.

Se trata, pues, de un caso digno del mayor encomio que me complace en hacer constar con la doble satisfacción que me produce, como Delegado y como Falangista. Así es como puede pensarse en el inmediato resurgir de nuestra querida Patria, poniendo en práctica con rapidez y energía los deseos de su excelencia, el Jefe del Estado, y estableciendo una vida municipal fuerte y sana, que sirva de base a todo el edificio de la vida administrativa de la Nación.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Córdoba, 14 de Octubre de 1937.

Segundo Año Triunfal.—EL DELEGADO DE HACIENDA.

El precedente escrito publicado en el diario «Azul» de Córdoba, ha merecido otro al cronista de B. C., don Francisco Quesada, en el que glosa los conceptos expresados por el Sr. Delegado de Hacienda y hace los mayores elogios a la administración del Ayuntamiento que preside como Alcalde Jesús Aguilar Luna, del que dice que «el intérprete de la Justicia y de la equidad», añadiendo que «así son los alcaldes de la España que nace, y así sus colaboradores» y que «lo sucedido en el Ayuntamiento de Puente Genil es de una virtualidad ejemplar, que no debe olvidarse por los forjadores de la nueva España».

En varias ocasiones hemos querido ocuparnos en «Amanecer» de la labor que viene haciendo nuestro Ayuntamiento desde el momento en que se le confió la administración de este Municipio, pero el ser el Alcalde nuestro Jefe de J. O. N. S. nos impidió, porque no pareciera un autobombo la relación de hechos honran a quienes los han ejecutado, pero hoy que no somos nosotros los que estos hechos mencionamos y enaltecen, que periódicos tan importantes como «Azul» y «B. C.» se ocupan de la admiración llevada a cabo por nuestras camaradas y que son personas autorizadas las que suscriben estas manifestaciones, las recogemos con gusto en nuestro semanario, orosos de poder decir con ellos que la España ha encontrado en

Francos el hombre que la gobierne y la dirija por los caminos de la grandeza y el Imperio, Puente Genil ha encontrado en Jesús Aguilar el hombre que lo conduzca a la prosperidad.

Lo que ha hecho Jesús Aguilar por Puente Genil y está haciendo en todo momento, no se lo pagan los pontanenses con nada.

Se hizo cargo de su administración, en la situación difícil y precaria que muchos años de desgobierno lo habían colocado y cuando la población deshecha y esquilada más había de necesitar ayuda que prestarla.

Echó sobre sus hombros la responsabilidad enorme de sacar a flote una nave que zozobraba, cuando nadie quería pilotarla porque amenazando ruina por todas partes lo que podía conseguirse era hundirse con ella en el mar del fracaso y del desprestigio.

Aceptó la Alcaldía, cuando la Alcaldía no podía dar nada de aquello por lo que tan codiciada fué hasta entonces.

Desde el primer momento hizo de su cargo un sacerdocio y con tesón perseverante y clara inteligencia lo fué organizando todo de tal forma, que al año de actuación, las fabulosas deudas que tenía el Municipio han sido pagadas, atendidas sus obligaciones y mejorado los servicios.

Ha cuidado con cariño de padre, que no falte el pan a los pequeños desvalidos creando unos comedo-

res para cuatrocientos niños, y no satisfecho aún, los amplía en docientos y pico más y organiza un orfanatorio modelo.

Pero si con tanto amor cuidó de los pequeños, los mayores no fueron olvidados, sosteniendo una Cocina de Caridad, en la que se reparte diariamente unas dos mil raciones entre los necesitados, y la beneficencia municipal sanitaria está mucho mejor atendida que nunca.

Y todo esto hecho en beneficio de Puente Genil y por amor a Puente Genil, lo ha hecho un hombre que no es de Puente Genil.

«Amanecer», que siente el legítimo orgullo de tener a Jesús Aguilar como su inspirador y guía, pide hoy para él a Puente Genil que lo nombre HIJO PREDILECTO pues si estos títulos los dan los pueblos a quienes por su comportamiento se hacen acreedores a ellos, nadie con mayores méritos que Jesús Aguilar podrá ostentarlo.

Puente Genil quiere a Jesús Aguilar como cosa propia. Se le respeta y obedece exactamente, no por temor a ser castigados, sino por convicción de su justicia. Por eso estamos seguros de que nuestra petición no ha de caer en el vacío y de que Puente Genil, que siempre fué agradecido, pudiendo demostrar de este modo su adhesión al hombre que tanto bien le está haciendo, lo hará hijo suyo, ya que él, como un hijo y de los buenos está portándose con Puente Genil.

J. Domingo Pérez Morón

Taller de Carpintería con sierra mecánica

TALLER DE HERRERIA

Depósito de Oxígeno y Acetileno de la Oxihídrica Malagueña.

Cosano, 9 Teléfono, 45.

Fino Chusma
Falangistas
EL VINO DE LOS

Cervecería Gómez

Vinos y Cerveza de todas las marcas

EXQUISITAS TAPAS

Panadería "LA ESPAÑOLA"

Blanares, 5 - PUENTE-GENIL
PARA PAN FINO ESTA CASA
Reparto a Domicilio

Modesto Belgado Madrigal

SE ARRIEN

la casa número 38 de la Santa Catalina.
Para informes, en calle de Dios, 18

EL BARATO
M. Berral y Berral

PUENTE-GENIL

Extenso surtido en Pañería y Pellizas

LOS CAMINOS

Tejidos Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería
Artículos de Punto - Paquetaría - Peletería - Confecciones

MUÑOZ, S. A.

Novedades en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero
Ventas al contado — Precio fijo

☉
Teléfono. 81

A. BAENA, NUM. 30
Teléfono, 205

☉
Teléfono, 14

OSUNA | Puente-Genil | **ANTEQUERA**

Antonio Pineda

Maestro de Obras

Trabajo, 53 - PUENTE-GENIL

Al ofrecer sus servicios saber que tiene asegurado sus operarios en la Compañía U. I. A.

Mutualidad Sevillana de Accidentes
Martín Villa, 5 - SEVILLA

AMPLIACIONES

de la Purísima Concepción

escapularios, crucifijos. estatuillas de santos y otros objetos religiosos, encontrará a la venta en la Imprenta LA IDEA

Banco Español de Crédito

Domicilio social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente-Genil
MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Desembolsado 51.355.500 = Reservas 70.592.900

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el C. S. B. para toda la Banca operante en España

Economía y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para el Extranjero, contando para ello con más de

450 Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Para comer bien y encontrar extenso surtido

VISITAR: CASA RAMON

Cánovas, 1. PUENTE-GENIL - Teléfono, 14

PEREGRINO DE ESPAÑA

Voy errante por el mundo
Como sombra legendaria,
Llorando con los que lloran,
Cantando con los que cantan.

Yo tengo un plectro que sabe
Hacer hablar a mi harpa
Con ayes que son endechas,
Con notas que son plegarias.

Soy un triste peregrino...
Y he sabido que en mi Patria
Brotó la sangre a torrentes
Corren a ríos las lágrimas.

Y mi plectro, desgarrado
Ante desdicha tamaña,
Ha lanzado a todo viento
Trenos de íntima nostalgia:

*Hombres, de Dios maldecidos,
Hijos perjuros de España...
Abandonaron a Cristo,
¡A Cristo que los amaba
Como nunca amó una madre*

*Al fruto de sus entrañas!
Abandonaron a Cristo,
Hollaron sus enseñanzas...*

*Aquel labrador curtido,
De los campos patriarca,
Ovidó las tradiciones
Que son de los pueblos alma;
Y tiene el ceño fruncido,
Y tiene hosca la mirada,
Y en sus dolores no reza,
Y en sus faenas no canta.*

*Y aquel humilde artesano
Que tenía el alma mansa
Se ha trocado en una fiera
Con instintos de venganza...*

*¡Señor, Señor! Tú perdonas
A la oveja descarriada,
La abrazas de amor henchido,
La pones en tus espaldas,
Y la colmas de caricias...
Perdona, Señor, a España!*

*¡Es la ovejita que vuelve
Triste y cubierta de llagas
Al aprisco de tus brazos
Que, infeliz, abandonara:
Su llanto, Señor, enjuga
Y sus heridas restaña;
Que tornen a ser hermanos
Los hijos de sus entrañas,
Que el horizonte se tiña
De rosa, de azul y grana,
Que amanezca sin celajes
Por oriente una alborada,
Nuncio de días mejores,
Preludio de bienandanzas...*

Te lo pide sollozando
Un Peregrino de España
Que llora con los que lloran
Que canta con los que cantan.

VICENTE RECIO
FRANCISCANO

Puente-Genil, 1.937.

EL PAN NUESTRO DE CADA DÍA

bre, porque entonces no manda en él ni la razón ni la voluntad, obedece tan solo al instinto de conservación que le impele la mayoría de las veces a cometer actos contra ley o fuera ley, porque es el estómago quien le obliga la realización de tales actos.

Quizás por ello los códigos penales anticuados o producto de las democracias que se deshacen en llanto consolando al afligido con meras palabras y compadeciéndose de los desgraciados con simples promesas, establecen el «estado de necesidad» como una de las eximentes y más formidables atenuantes del delito, para su aminoración cualitativa total o parcial. Prevenido el peligro no hay que parar mientes en combatirlo y no quedar a la expectativa para defenderse contra él cuando a nosotros se aproxime. Si el efecto es pernicioso, no hay que establecer meras normas reguladoras del mismo, sino cortar enérgicamente la causa que pueda motivarlos. Esto es lo único que puede interesarnos.

Es menester que desaparezca de

nuestro código penal esa eximente del «estado de necesidad», pero para ello es preciso que el hombre coma y viva decorosamente; dándole pan, su naturaleza innata le tiende al principio del bien y entonces tan sólo entrarán en el campo del delito los anormales y el criminal por inclinación o tendencia.

Pan y Trabajo: dadlos a los hombres y vereis disminuir en ellos la criminalidad y el vicio, la desgracia y la miseria.

Eso lo sabían nuestros enemigos, pero les negaron esas fuentes de vida, porque las ideas marxistas solamente podían influenciar en nosotros demacrados y miembros adormecidos.

Pan y Trabajo, esa es la norma del nuevo Estado, que emana del nacionalsindicalismo y encuentra su principal fuente en los 26 puntos que sirven de fundamento para la construcción política, económica y social de la España de Franco.

J. Forn-Samsó Fusté.

ida Moriles LA CADENA

Llega nuestro 1.º Batallón

El día 22 llegó a nuestra población a descansar el Primer Batallón Bandera de Falange de Córdoba que recientemente ha sabido escribir páginas gloriosas en la historia de nuestra Cruzada nacional contra el marxismo.

Próxima la hora de su llegada, corrió la noticia por todo el pueblo, que, lleno de entusiasmo, acudió a la estación a esperar a sus heroicos combatientes. Allí también aguardaban nuestro querido alcalde y jefe local camarada Jesús Aguilar con las demás autoridades militares y de Falange y los Flechas en correcta formación.

A las 5 y 20 apareció el tren que fué saludado con gritos de emoción y entusiasmo por todos los que, ansiosos, esperaban, y, al entrar en agujas fué entonado con fervor patriótico nuestro santo himno «Cara

al sol» como magnífico saludo a los que llegaban y grato recuerdo de los que, ya sobre los luceros, no podían acompañarlos.

Besos, abrazos, apretones efusivos de manos llenaron el ambiente en mezcla de afecto entre familiares, amigos y combatientes.

Organizadas las fuerzas, marcharon en formación al centro de la población, donde, en la calle Don Gonzalo, desfilaron brillantemente entre vítores y aplausos.

Muchas casas lucieron colgaduras.

«AMANE CER» saluda a todos, jefes, oficiales y combatientes, y, al mismo tiempo que los felicita por su bien probado heroísmo, les desea feliz y larga estancia entre nosotros, descanso a que son bien acreedores.

Gijón para España

Próximamente a las doce corrió el rumor de que Gijón, el feudo minero de los marxistas, la legítima esperanza del moribundo gobierno de Valencia, se había rendido a las tropas de la verdadera España, de la única España inmortal y eterna.

La noticia circuló rápidamente por nuestro pueblo, que la acogió con un entusiasmo verdaderamente delirante, siendo indescriptible éste cuando el glorioso general Queipo de Llano se dirigió a sus radioyentes por Radio Sevilla en emisión extraordinaria.

Las campanas, en alegre volteo, lanzaron al espacio sus notas metálicas confirmando la fausta noticia, y en centros oficiales y casas particulares la bendita bandera de España ondeaba altiva el orgullo de una raza de héroes y de santos, victoriosa siempre contra el materialismo y el ateísmo internacional para salvar la civilización cristiana y occidental.

¡Gijón para España!, era la alegre tonadilla del día. Gijón, la de Belarmino y González Peña, los maximos criminales y ladrones de España, los culpables de la tragedia asturiana, se redimía por sí misma, al huir éstos cobardes, en un supremo esfuerzo, incorporándose a la Patria nueva, en camino recto de su Imperio.

Los comercios cerraron sus puertas y el pueblo se echó a la calle mostrando, la intensa alegría que le había producido la grata noticia del total derrumbamiento del frente norte.

A las 9 y media de la noche se formó una manifestación presidida por las autoridades locales, que recorrió las calles al grito de Franco, Franco, Franco y ¡arriba España!, desfilando los flechas y cadetes en correcta formación y con la marcialidad en ellos peculiar.

Poco después de las 10, una gran

muchedumbre se congregó frente al cuartel de la Sección Femenina. de nuestro jefe local, camarada Jesús Aguilar pronunció un vibrante discurso que fué muy aplaudido. ¡Que otra nueva ciudad se le había arrebatado al marxismo gracias al heroico ardor de una juventud magnífica; de una juventud que su sangre generosa para crear España una, grande y libre y pese a quien pese se consagró para ello la Falange, siempre en guardia fervorosa, está pronta para luchar contra el marxismo, no el rojo, sino el blanco, mil veces que aquél, ya que es el blanco, da la cara y se enfrenta valientemente con nosotros, sino que lo hace de manera lapidada, arteramente, presentando a la Falange como violenta y anticomunista para desvirtuarla y despreciarla. Aconsejó que no se les dejara en su caso, que se despreciara a la gente indigna que son los comunistas del casino y del café, el socialismo, los que buscan recomendar frases para no ir al frente. Comenzó diciendo frases enérgicas y rotundas, para esa gente, aplaudidos por el público, continuando diciendo que él no era un demagogo que admiraba profundamente al señor castellano, con sus señas y virtudes, tanto como condenaba a la clase de señoritos incapaces de sentir intensamente a la patria y que se avergüenzan ante la ejemplaridad que les dan nuestros cadetes en el puesto de honor, dedicando la vida por España. Hizo un llamamiento a las mujeres y madres para que dan sus novios, sus maridos y sus hijos con sublime resignación termina diciendo que Puente de Sancho, ya que figura a la cabeza de los pueblos que se han dado por entero a la Cruzada.

Después, por la banda de mar se interpretaron los himnos de Falange y Nacional escuchados por el numeroso público con religioso silencio y brazo en alto.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!



Pida Moriles LA CADENA

JEFE SECCION FEMENINA

P 287 PUENTE-GENIL PEÑARROYA 2319 38 21 16

CAPITAN OFICIALES Y TROPA ESTE BATALLON AGRA-
DECEN SU FELICITACION SEGUROS DE QUE CON
NUESTRO ANIMO SEREMOS HEROES LA BANDERA
ROJA COGIDA AL ENEMIGO OS LA OFRECEMOS A
VOSOTRAS COMO TROFEO ARRIBA ESPAÑA — CAPI-
TAN REY.

LOS DE SIEMPRE

Otra vez la inconsciencia y la estu-
peza. Otra vez el egoísmo y la mal-
icia. Y otra vez también la grosería en
de forma más ínfima y despreciable.
Otra vez alegremente a jugar en el
campo azul de España como si no
hubiese ocurrido nada. Como si nada
hubiésemos más que hacer.

Ya se terminó la bondad del pri-
mer día, el estímulo del primer mo-
mento, aquel impulso nuevo, aquel
repentimiento de culpas y aquel
reclamo sencillo a la Patria.

Otra vez, se han marcado las
diferencias; otra vez ha aparecido en-
tre todos la duda y el recelo. Y otra
vez, los egoístas, los de siempre, lan-
zan frases dañinas y molestas.

Los de siempre. ¿No los conocéis?
¿No los habéis visto? ¿No los notais
alrededor vuestro?

Los de siempre... Son aquellos que
mandándose católicos no iban a misa;
que diciéndose patriotas se alia-
ban con la masonería; los que sintién-
dose humanitarios comerciaban car-
nicamente con la humanidad.

Están ahí, a nuestra vista, entro-
pándose, dándonos con el codo
para que los dejemos ver, primero;
para colocarse en primera fila, des-
pués.

¡Nó! ¡Nó! ¡Nó!
Así. Rotundo. Categórico. Airado
temible. Con reto en la mirada y
araje en el corazón.

No dejarlos hablar siquiera. Apar-
tarlos en un rincón como a los tras-
nos inservibles.

Porque ellos son los culpables de
todo. Pudieron salvar a España y la
destruyeron en el caos. Debieron en-
señar a una juventud con ansias
de perfección y la dejaron
perderse, desparramarse en el desor-

den y en la anarquía. Tenían la obli-
gación de fortalecer la religión con
el ejemplo humilde y la caridad cris-
tiana y la hicieron odiosa con sus vi-
lezas y su hipocresía. Debían velar
por la tradición y se mofaban de ella.
Ni Dios. Ni Patria. Ni hogar. Ni fa-
milia.

Sus festines crapulosos. Sus crí-
gias escandalosas. Su egoísmo. Su
oro. ¡He ahí su Dios! ¡Su único Dios!

El hambre de todos, el ansia de to-
dos, la sangre de todos, ¿qué podía
importarles?

Ni que importaba tampoco que al
otro lado se incubara la revolución
y la venta de España. Que se recogie-
se a la juventud—puño cerrado y fiero
ademán— dándole una consigna y
una misión, mala, pésima, horrible,
pero una misión para sus ansias ju-
veniles. Que la nube se cerniese
amenazadora en los campos benditos
de la Patria. ¡Eso no importaba nada.
¡Qué podía importarles a ellos!

Por eso ahora, cuando asoman sus
rostros con ingenuidad y sonrisa
inocente, una advertencia clara. Y
una frase rotunda.

A España, como a una novia, la
ha ganado una juventud entre can-
ciones de amor y de muerte jugando-
se la vida con una sonrisa en los la-
bios. Ya nadie se la quitará. Que na-
die lo intente siquiera.

Porque esa juventud sabe morir
por España. Y matar. Que nadie lo
olvide.

PERDIDA

Se ha extraviado una carterita mo-
nederero de piel color azul cerrada con
cremallera conteniendo 7 pesetas.
Se ruega al que la haya encontrado
la entregue en el Cuartel de Falan-
ge.

Otros dos héroes caídos por España

Cuando se supo en Puente Genil la
noticia de que otra vez le había toca-
do a nuestra Falange dar dos vidas
por la Patria y que los que tan gallar-
damente cayeron habían sido el alfé-
rez Manolo Quesada y el combatien-
te Manuel Balaguez, todo el pueblo
se sintió conmovido por la pérdida
de estos camaradas tan queridos y
tan estimados.

Reseñar punto por punto lo hecho
en su honor desde que llegaron los
cadáveres hasta que se les dió sepul-
tura, sería volver a repetir lo que di-
jimos cuando cayeron Robledo y Cal-
maestrz y repetimos al traer a Mu-
riel, Cosano y Solís, pues igual se ha
procedido con ellos, idéntico ha sido
el entierro y lo mismo les ha rendido
el pueblo su homenaje de admiración
desfilando ante los cadáveres y
acompañándolos hasta la última mo-
rada. La única diferencia habida ha
sido que, ausente el Jefe local, las pa-
labras de despedida en el momento
de darles sepultura, fueron pronun-
ciadas por el Jefe accidental camarada
Rafael Reina, el que con voz serena
dijo, que la muerte de estos cama-
radas había sido semejante a la de
Jesucristo, pues el Divino Maestro
dió su vida por salvar a la Humanidad
y nuestros camaradas la habían
dado por salvar a España y que así
como la sangre de Cristo fué prove-
chosa y fecunda, que también lo sea
ésta para conseguir la España Una,
Grande y Libre que ellos deseaban.
Y termina diciendo: Manuel Quesada,
Manuel Balaguez, respondiendo to-
dos los asistentes ¡Presentes!

Los del S. E. U. regresan

El pasado día 17 regresaron los
expedicionarios que marcharon a
Burgos a presentarse ante el Caudi-
llo.

Vienen encantados de su viaje,
pues aunque han tenido que sopor-
tar algunas incomodidades, cosa ló-
gica ante una concentración tan
enorme, todo lo han dado por bien
sufrido por haber podido contem-
plar el espectáculo incomparable de
treinta y tantas mil personas rin-
diendo homenaje al Caudillo salva-
dor de España.

El espíritu popular

No intentamos desengañar a nadie; tampoco deseamos asustar a quienes se alarman cuando afirmamos que la causa nacional española es causa del pueblo y para el pueblo. Se alarman porque no saben distinguir, porque confunden la mejor nobleza de una Nación—que es el verdadero pueblo—con la masa borreguil y amorfa, que para nosotros nada significa. El movimiento Nacional sigue las huellas que marcan los 26 puntos revolucionarios nacionalsindicalistas, por eso el espíritu que le anima es estrictamente popular. La sangre derramada por la santa causa es sagrada; ante ella pronunciamos un juramento solemne, no de venganza—no somos de tanta vileza—, pero sí de justicia y bella esperanza para el futuro. ¡Sin duda, no habrá sido en vano! Lo aseguramos por boca del Caudillo que más que con palabras con hechos realiza la obra de construcción nacional y justicia social.

¿Volver a lo de antes? ¡Que ilusión! ¡Que torpeza! ¡Que ignorancia! Nuestro siglo, el siglo XX, significa revolución espiritual, siglo de trabajo, siglo de producción, siglo de superación nacional, de elevación, de perfección.

¡Que desencanto para los acostumbrados a vivir hasta hoy en Jaujal! ¡Que pena para los acostumbrados a dormir durante el día, para vegetar por las noches saboreando un delicioso cocktail y con el ritmo de Jazz, gastando y despilfarrando el dinero heredado—porque de ganarlo con el sudor de su frente no lo gastaría de ese modo—o conseguido a fuerza de esprimir a los humildes! ¡Que fatalidad para el niño bien que se paseaba día y noche en un Rolls-Royce, en dulce compañía, cuando millares de desgraciados pedían pan para sus hijos, muertos de hambre, siendo por su miseria arrastrados a la horrenda tragedia que el 18 de Julio transformó en gloriosa resurrección de España! ¡Ah!, pero eso ocurría con más intensidad en la llamada «democracia» del 14 de Abril, cuando precisamente los que de ella hablaban sacrificaban a los desgraciados e ignorantes, para satisfacer sus materiales caprichos. ¡Todo eso acabó! No lo permite nuestra moral, no lo

permite nuestros puntos, no lo permite, por tanto, la nueva política social del Caudillo. Nuevos horizontes se vislumbran en España, nueva era aparece, nueva causa que se defiende: la causa del pueblo, ¡del verdadero pueblo! Desvarían aquellos que porque nos llamamos revolucionarios y calificamos nuestro movimiento nacional de «popular» creen que el único concepto de pueblo es el de baja plebe. ¡Que equivocación! Que todo el mundo lo sepa. No es al populacho, a quien defendemos. Es todo lo contrario. Es al Pueblo, solamente al Pueblo, que para nosotros es la vida de la Nación, pero el Pueblo no es la masa amorfa de individuos. El Pueblo es la armonía ciudadana, es el elemento básico—junto con el trabajo—del Estado Nacional-sindicalista, es la unión, en un todo, de los españoles de fé.

¡Quien lo ha de dudar! En el Nacional-Sindicalismo tienen un mismo lugar reservado todos los españoles: el rico y el pobre; el potentado y el humilde; el patrono y el obrero. Solamente hace falta una cosa: ¡ser hombre de corazón! Quien tenga fé, quien tenga amor a lo bueno, quien se crea hombre de buena voluntad, ¡que venga con nosotros! Que no tema el rico ni desconfíe el pobre. A aquél se le hará justicia, sin perjudicarle, éste encontrará protección ¡Tendrá pan que llevarse a la boca! ¡Tendrá trabajo y bienestar. Pero todos, absolutamente todos unidos por el sacrificio y la disciplina, por el orden, por el mismo espíritu nacional y popular.

RIERA

CAMBIOS DE CALLES

Nuestro Ilustre Ayuntamiento para honrar y perpetuar la memoria de nuestros camaradas caídos, ha acordado el siguiente cambio de nombres:

Cano. — Ramón Robledo Roldán.

Huerta. — José Calmaestra Rodríguez.

Callejón Alto. — Antonio Cosano Delgado.

Economía. — Manuel Muriel Calzado.

Cosano. — Manuel Solís Laguna.

Romero. — Manuel Quesada Meryano.

Amistad. — Manuel Balaguer Pérez.

Antonio Reim
de Pino

Vinos
de calidad

Asistencia al frente

El pasado viernes marchó el Jefe local camarada Jesús Lar al frente de Peñarroya en misión cargado de vino, dulces, membrillo y granadas, con destino a nuestros combatientes.

Que les sirva de mucho provecho y que reciban este pequeño presente de la retaguardia con el cariño que ésta se lo ofrece.

“EL GENIL”

Fábrica de Jabones puros de
DE OLIVA Y ORUJO

Bernardino Solano Pérez
QUEIPO DE LLANO, 7

PUENTE-GENIL (Córdoba)

PLACAS METÁLICAS
DEL SAGRADO CORAZÓN DE
NO DEBE FALTAR
EN LA CASA DE TODO BUEN
CRISTIANO

De venta en la Imprenta LA



Pedid vino ANTONICO